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DURANGO, DGO.
A un año de trabajo, el

gobernador Esteban Villegas
Villarreal ha impulsado acciones
concisas para darle respuesta a
los problemas del sector
educativo, pero también a sus
trabajadores, coincidieron líderes
de diversos sindicatos de
maestros y de trabajadores del
Estado, al reconocer además los
avances en salud, seguridad y en
el campo.

dirigentes del Sindicato
Nacional de Trabajadores de la
Educación (SNTE) de la sección 44,
Efrén Estrada, del Comité
Ejecutivo Nacional (CEN) de la
Sección 35, Lorenzo Salazar; del
Sindicato Estatal de Magisterio al
Servicio de Telesecundaria, Juan

Manuel Salazar y del Sindicato de
los Tres Poderes, Carmen
Villalobos Valenzuela, quienes
destacaron también avances en
salud, seguridad y campo.

A pesar de que fue un año
complicado, el gobernador
Esteban tiene muchos logros
importantes, como son los
uniformes escolares, el apoyo al
sector salud y sobre todo el
empeño de brindar mejores
condiciones a los trabajadores,
comentó la secretaria general del
Sindicato de los Tres Poderes,
Carmen Villalobos Valenzuela, al
reiterar que desde que inició la
Administración Estatal, su gremio
se sumó al equipo para trabajar
por Durango. 

Por su parte, el secretario

general de la sección 44 del SNTE,
Efrén Estrada, felicitó al
Gobernador, por ser un hombre
con criterio,  enfocado en sacar
adelante a los durangueses  y
llevar a Durango por la ruta
correcta.  En lo que respecta al
tema educativo, Esteban Villegas,
ha estado al pendiente para que
las problemáticas disminuyan y
en coordinación trabajar por el
bienestar del magisterio, apuntó.

El dirigente del Sindicato Estatal
de Magisterio al Servicio de
Telesecundarias, Juan Manuel
Salazar Robles, recalcó que los
avances que se tiene en
seguridad, salud, educación y
campo son muy visibles, y en este
año, Durango se fortalece con el
impulso del Gobernador a nuevas
inversiones. 

El representante del Comité
Ejecutivo Nacional del Sindicato

Nacional de Trabajadores de la
Educación, Lorenzo Salazar
Lozano, destacó que Esteban
tiene la capacidad de gestión para
resolver las problemáticas que se
presentan, con resultados
alentadores para el magisterio,
además del apoyo a los alumnos
con las aulas virtuales, uniformes
y útiles escolares, rubros que
destacan en este primer año de la
administración estatal.

Con Esteban también hay
respuesta a trabajadores del
magisterio y del estado
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DURANGO, DGO.
Elisa Haro, titular de la

Secretaria de Turismo y Francisco
Pérez Meza, titular del Instituto
Estatal de Cultura (ICED),
anunciaron el Festival de
Mariachi, la Ruta del Mezcalazo y
el concierto de Los Huracanes del
Norte, como algunos de los
grandes eventos y sorpresas que
estarán brindando la
administración de Esteban
Villegas a los duranguenses para
celebrar las fiestas patrias.

El Festival de Mariachi, Charrera
y Danza en el Corredor
Constitución, que se desarrollará
del 14 al 17 de septiembre,
iniciará la fiesta tricolor. Será su
edición número 19 y contará con

12 mariachis de talla nacional y
seis agrupaciones duranguenses,
destacando "El América" de Jesús
Rodríguez y "el Nuevo Tecatitlán"
de Jalisco, según el director del
ICED.

Anunciaron que Los Huracanes
del Norte se presentaran en la
plaza IV Centenario como parte
de un evento gratuito para las
familias duranguenses, Nancy
Vázquez, presidenta municipal de
Nombre de Dios, enfatizó allí que
el gobierno de Esteban apoya el
turismo local a través de
iniciativas como la Ruta "El
Mezcalazo", que representa la
región del buen mezcal y
meztizaje y es donde se realizará
un recorrido. en motocicletas y
otros vehículos 4x4, "vamos con

todo porque eso deja una
derrama para los pueblos
mágicos, además los
participantes van a contar con
todo lo necesario en temas de
seguridad, habremos de darle la
bienvenida desde temprano y se
van a quedar una noche para
concluir con una tradicional
callejoneada", destaco.

El Festival del Mezcal, que
contará como anticipo y por
primera vez con dos destacados
mariachis, se llevará a cabo en el
municipio de Nombre de Dios el
sábado 30 de septiembre,
poniendo un broche de oro a las
celebraciones patrias. La plaza
central capitalina acogerá una
actuación nacional el domingo 17
de septiembre.

Gobierno de Esteban celebra
fiestas patrias con un festival 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Consejo de Estatal
Ciudadano de Durango y el
Consejo Estatal de la Ciudad de
México, firmaron un convenio a
fin de compartir experiencias y
trazar estrategias para ir en
contra de la trata de personas y
la extorsión.

Así lo informó Salvador
Guerrero, titular del Consejo en
la Ciudad de México de visita por
Durango, quien resaltó que
particularmente la trata de
personas es uno de los delitos
más omitidos y con mayor
subregistro, pues la estadística
indica que solo se sabe de uno de
cada 100 delitos de este tipo que
se cometen.

Sin embargo, es un delito
sumamente importante porque
la trata de personas puede estar
vinculada con organismos
delictivos de alta peligrosidad
que están en temas como
drogas, que eventualmente

están en compra y venta de
armas, fraude y extorsión.

El convenio tiene como
finalidad establecer un trabajo
conjunto entre los organismos o
consejos estatales y poner a

disposición una línea nacional
telefónica para la trata de
personas, la aplicación No más
extorsiones y también la asesoría
jurídica y psicológica porque se
tienen 265 personas expertas

capaces de brindar un servicio
asesoría e incidir de manera
positiva en casos de delitos. Y
son plataformas gratuitas que se
atienden desde la Ciudad de
México.

CEC firma convenio, van contra
trata de personas y extorsiones
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DURANGO, DGO.
Como nuevo está quedando el

Parque Guadiana con la
rehabilitación y
acondicionamiento en sus áreas
verdes y juegos que realiza la
Dirección Municipal de Servicios
Públicos, así las familias disfrutan
de un espacio más chulo, verde y
limpio.

Niñas y niños se divertirán
mejor con la rehabilitación de
columpios, telarañas para escalar
y puentes colgantes, de hecho, en
cada espacio de juegos colocaron
una cuerda perimetral para mejor
disfrute de los paseantes, informó
Toño Ochoa. 

Se enchuló la famosa entrada de
los leones y se rehabilitaron

monumentos como el Tres
Durangos, y jardines como el de
las Mariposas, con poda estética
y reforestación, al igual que
trabajos de pintura en
barandales, dijo por su parte
Emiliano González Martínez,
director de Servicios Públicos.

También se mejoraron decenas
de bancas, en las que pusieron
soleras para evitar el vandalismo,
la principal forma de deterioro;
con nuevos macetones y una
bomba en el lago del Sauce.

A ello se suma la colocación de
400 plantas que dieron más vida
y color al parque predilecto de las
familias y uno de los más
importantes pulmones para la
ciudad.

Mejoran áreas verdes,
juegos y atención a
monumentos del
parque Guadiana
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Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El pasado domingo el

gobernador del estado
Esteban Villegas Villarreal
rindió su informe
ciudadano, en donde,
entre otras
personalidades del ámbito
político se contó con la
presencia de la
coordinadora del Frente
Amplio por México,
Xóchitl Gálvez. Y la
regidora Malena González
expresó que fue el inicio
de una gran campaña. 

“El pasado domingo
pudimos presenciar el
informe ciudadano del
señor gobernador, sin duda que
es un primer año de muchos
resultados donde hay muchas
cosas que destacar, sobre todo el
tema financiero, de los
uniformes y de salud de salud;
ahorita todos los hospitales del
estado de los 39 municipios ya
cuentan con el equipamiento
necesario para brindar a la
ciudadanía el servicio que tanta
falta les hace y destacar las
brigadas médicas que se hacen
en los municipios”, aseveró. 

Al cuestionarle sobre la
presencia de la candidata por el
Frente Amplio por México en
Durango, la regidora comentó,
“estuvimos muy contentos,
estuvimos militantes de los tres
partidos políticos y  fue el inicio

de lo que se viene, el inicio de
una gran campaña y estamos
muy contentos porque vuelve la
esperanza a todos los
mexicanos y sabemos que en el
2024 con el apoyo de todas las
mexicanas y mexicanos vamos a
tener a la primera mujer
presidenta del país y será
Xóchitl Gálvez”, precisó.  

Dijo también que se dejan de
lado las especulaciones de
quebranto en el Frente Amplio
por la vista de Xóchitl Gálvez y
que hoy más que nunca están
más unidos, sobre todo por el
mensaje de los tres dirigentes
nacionales (PRI, PAN y PRD),
quienes  reconocieron los
resultados del primer año de
gobierno en Durango.

Muy contentos con la visita
de Xóchitl Gálvez: regidora

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Muy específicos serán con el

tema de tala de árboles, así lo
expresó regidora Gabriela
Vázquez Chacón, quien dijo se
buscarán todas las alternativas
para que sean derribados, solo en
casos muy específicos.   

“La comisión nos informó de
algunos árboles que estaban
próximos a ser derribados,
obviamente siempre que
cumplan con todas las
especificaciones para ello, es
decir, hay algunos artículos
donde se dan estas

especificaciones, por nombrar
algunas: si el árbol está muy
enfermo o si está enfermando los
demás árboles, si ya no se puede
recuperar, este árbol será
derribado”, aseguró.  

Expresó también que árboles
que estén levantando banquetas,
pero de una manera en que ya
esté afectando, podrá ser
derribado, aunque que primero se
buscaría arreglar la banqueta.

“Se está buscando que la última
opción sea derribar el árbol y
buscar todas las opciones para
que esto no suceda, pero en el
supuesto caso de que no exista

otra opción, cuando se está
dañando a la propiedad del
vecino e incluso cables que
pongan en riesgo a la persona,
entonces es en esos casos cuando
se está talando”, comentó.  

Por último señaló que durante el
mes de agosto y lo que va de
septiembre, solo tres arboles han
cumplido con las especificaciones
correspondientes y que se
trabaja para que esto no siga
sucediendo, tomando en cuenta
también que es responsabilidad y
corresponsabilidad de los
ciudadanos para que cuiden los
árboles.

Solo tres árboles fueron
talados en el mes de agosto 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente municipal, José

Antonio Ochoa, señaló que la
migración por sequía e
inseguridad está poniendo en
aprietos al gobierno municipal,
ya que está generando cargas al
municipio. 

En las colonias de la periferia se
concentran ciudadanos
especialmente de Zacatecas y
Michoacán que migran por
inseguridad y de diversas zonas
por sequía.

Aunque no existe un número
preciso de las personas que han
llegado a Durango por el tema de
inseguridad o de sequía, ellos se
alojan preferentemente en
colonias de la periferia y esto
implica la necesidad de dotar más
espacios con servicios, que van
desde agua, alumbrado, incide
desde luego en el tema de
vivienda y en el probable
hacinamiento, entre muchas
otras cosas donde se incluye el
tema alimentario.

Al referirse a la migración, el
alcalde consideró que, "es un
tema delicado, la Conapo tenía
proyectado que en estos últimos
años se crecería un ritmo de 0.8
por ciento, pero se está creciendo
a un punto de 2.2 por ciento,
derivado de la migración y esto
implica que hay que llevar
servicios públicos en general,
incluido vivienda y seguridad y

son temas que se tienen que
atender y observar y brindar una
solución", anotó.

Manifestó que este fenómeno
tendrá que ser considerado
próximamente a la hora de
elaborar el presupuesto que se va
a solicitar al Congreso del Estado
durante el mes de octubre,
partiendo de que esta es una
nueva realidad que se registra no
solo en Durango, sino en otros
lugares del país y que tiene una
profunda relación con los temas
de seguridad y con este
fenómeno climático que viene
azotando al campo.

En torno a la sequía informó que
desafortunadamente persiste y se

tienen ahora presas con niveles
más bajos de 50 por ciento en
unos casos, pastos secos y una
serie de afectaciones que
deberían llevar a una declaratoria
de emergencia. "Nosotros
tenemos que hacer lo propio y
esperemos que se escuche en el
gobierno federal".

Por lo pronto, anotó que existe
un trabajo con el gobierno del
estado para tomar cartas en el
asunto por el tema de la sequía a
través de una estrategia en tres
áreas para mitigar; preocupa
tema alimentario, que tengan
certidumbre las familias y el
asunto de la producción y
cosecha.

Recrudece migración por
inseguridad y sequía: alcalde
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Colegio de
Notarios Públicos, Jesús
Bermúdez señaló que
aproximadamente solo un cinco
por ciento de la población tiene
testamento, esto a propósito de
que durante septiembre se
promueve el Mes del Testamento.

Desde hace 20 años en el mes de
septiembre se conmemora el Mes
del Testamento y se ofrecen
descuentos de 50 por ciento en
este trámite, se estaría pagando

mil 500 pesos por hacerlo y con
ello se ahorrarían muchos
problemas para la familia.

"Más que un trámite, el
testamento es un acto de amor",
recalcó el notario, al manifestar
que realmente hacer un
testamento es algo sencillo, lo
pueden hacer personas mayores
de 16 años, con algunas
particularidades, pero en
términos generales solo se pide la
credencial de elector o
identificación con fotografía y
que quien vaya a hacer el
testamento enumere y
especifique las características de

los bienes que va a heredar y a
quién. Detalló que también se
pueden heredar algunas
decisiones importantes.

Anotó que Durango había sido
de los estados con menor trámite
de testamento, aunque los
últimos años logró aumentar de
un tres y llegar a un cinco por
ciento de población con
testamento.

En esta cruzada participan
todos los notarios, por lo que se
recomienda a la población
interesada, acercarse a estas
oficinas y recibir el beneficio del
descuento.

Se calcula que solo un 5 % de la
población tiene un testamento

POR MARTHA CASAS
DURANGO, DGO.

A nivel nacional Durango se
encuentra en el quinto lugar en
cuanto a violencia de género y es
el delito que representa un mayor
reto para el estado, señaló
Salvador Guerrero Chipres al
manifestar que la mayor
vulnerabilidad se ha encontrado
en mujeres de 11 a 17 años de
edad y que un 70 por ciento de las
mujeres agredidas, son víctimas
de violencia de género.

En el caso de Durango, en una
tasa por cada 100 mil, se ubica en
quinto lugar entre las entidades
con mejor desempeño y si se
consideran los números en brutos
está en sexto lugar.

Pero en temas de violencia
familiar y de género se encuentra
en quinto lugar con mayor
incidencia y es donde la sociedad
de Durango tiene muchísimo
trabajo que hacer. Dijo que
también Durango tiene una gran
posibilidad de erradicar la
violencia de género.

En los cinco de tipos de
violencia que establece la ley, en
el caso de Durango predomina la
violencia psicológica, la que
implica ignorar a la mujer, aplicar
la ley del hielo y lo que está

descrito en el violentómetro.
Destacó que en el rango de

mujeres que tienen una mayor

vulnerabilidad, están niñas entre
11 y 17 años, sobre todo en el
medio rural suburbano y

eventualmente en las partes
urbanas.

De todos los reportes que se

presentan con mujeres lo que
tiene que ver con violencia de
género es el 70 por ciento.

Durango, quinto lugar en
violencia de género
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Durango,
pionero en
inclusión a
favor de las
familias

DURANGO, DGO.

Los bomberos duranguenses
serán los primeros del país en
aprender la Lengua de Señas
Mexicanas (LSM), en una
inclusión genuina para dar una
mayor protección de todas las
familias, informó Toño Ochoa.

“Durango practica una inclusión
genuina que genera mayor
protección para nuestra gran
familia”, expresó, ya que el curso
no sólo permite la comunicación
con personas con hipoacusia o
sordera, sino la interpretación del
lenguaje corporal.

De esta forma, los bomberos
darán un auxilio más efectivo,
tanto a personas con
discapacidad, como a víctimas en
shock, por ejemplo, en
accidentes, explicó Gustavo
Paredes director de Protección
Civil. 

“Nos han tocado hechos donde
la gente tiene estas condiciones y
es difícil comunicarnos”, relató. 

Que Protección Civil de Durango
sea ejemplo en la práctica de la
verdadera inclusión es un triunfo
de la administración, afirmó
Hassid Reyes Rojas, maestro en
LSM, al capacitar a 30 bomberos.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Después de los atracos
realizados por los estudiantes de
la Escuela Normal Rural Aguilera,
la empresa refresquera sí
presentó la denuncia
correspondiente, señaló Héctor
Vera Valenzuela, secretario
general de Gobierno, al reconocer
que históricamente ha sido un
problema la forma de actuar de

estos estudiantes, sin embargo,
indicó que ha existido cierta
tolerancia por tratar de respetar
su derecho a la libre expresión.

El secretario fue cuestionado en
torno a las manifestaciones de
rechazo que hicieron empresarios
de la localidad por los atracos que
se cometieron por estos
estudiantes, en ese tenor indicó
que se espera que se hagan todas
las denuncias de las empresas
que fueron afectadas, porque si

bien, se tiene una denuncia
formalmente presentada por una
refresquera, lo ideal sería tener la
denuncia de todas. "Entiendo que
una compañía sí finalmente puso
una denuncia y la Fiscalía tiene
que hacer su trabajo".

En ese sentido lo que sí es real
es que "el estado tiene que ser
garante del estado de derecho,
pero reconoció que
particularmente con la Aguilera
son condiciones bien

complicadas, históricas y ustedes
las conocen, hay criterios que de
alguna manera han venido
prevaleciendo y es que hay cierto
nivel de tolerancia a las acciones,
por respetar su derecho a la libre
manifestación".

Lamentó que al final de cuentas
se vienen causando daños a
terceros, por lo cual insistió en
que las empresas afectadas deben
presentar las denuncias
correspondientes.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Durango recibió el Día Mundial

contra el Suicidio con 130 casos
registrados, la mayoría se
concentran en el mes de mayo y
constituyen datos históricos.

Esta cifra equivale a un
promedio de 15.6 por mes,

prácticamente uno cada tercer
día.

Fue justamente el 10 de
septiembre, fecha que se
conmemora este día, cuando se
sumaron dos estudios más en
Durango, llegando a 130,
considerando que en el mes de
enero se registraron 15, en
febrero 11, en marzo 21, en abril

11 y durante el mes de mayo la
cifra se elevó a 23; en junio bajó a
16, en Julio 14, el mismo número
en agosto y en lo que va de
septiembre suman 4.

PREVENCIÓN A TRAVÉS DEL
ARTE

El Instituto de Salud Mental en
el Estado llevó a cabo un
concurso de Madonnari este fin

de semana, para promover la
prevención y concientización en
contra del suicidio a través del
arte.

Soledad Ruiz Canaán, directora
de este instituto precisó que
fueron 27 trabajos y 44
participantes, pero además hubo
también un concurso de bailes
entre otras actividades que

involucraron a jóvenes y cuya
intención es siempre trabajar en
la prevención del suicidio.

La funcionaria estatal manifestó
que siempre hay que tener en
cuenta que el suicidio es
prevenible y tratar de detectar a
tiempo las vulnerabilidades e
intervenir para salvar la vida de
quienes estén en riesgo.

Durango registra 130 suicidios al corte del Día Mundial contra el Suicidio

Muestreos de
productos a
puestos en la
verbena del 15
de septiembre 
Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
A pocos días de realizarse la

romería del 15 de septiembre,
Ubaldo Salazar Chávez, titular
de la Dirección Municipal de
Inspección informó que se
realizarán muestreos de
productos a puestos de
alimentos y en caso de
presentar alguna anomalía se
procederá con la sanción
correspondiente.

“Ahora para la verbena del
día 15 en conjunto con Salud
Pública vamos estar
realizando varios muestreos a
los locatarios que se instalan
ahí con venta de alimento
preparado, vamos hacer varios
muestreos que se van a
mandar al laboratorio de
salud para su análisis”, señaló.

Dijo que solo esperan a que
esté el padrón completo de los
permisos que vaya a otorgar la
Comisión de las Actividades
Económicas y en base a eso
coordinarse con salud pública,
para precisar cuántos
muestreos se realizarán ese
día y de haber alguna
anomalía habría sanciones y
se le negaría un próximo
permiso que soliciten.

Coca-Cola sí denunció a
estudiantes de Aguilera
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
Rubén Solís Ríos, tomó protesta a
Sergio Alan Piña Amaya como
nuevo director del Instituto de
Ciencias Sociales, quien
pronunció un compromiso para
impulsar el crecimiento de la
institución y su personal, así
como el fortalecimiento de la
licenciatura en Filosofía. 

Al reconocer el potencial y la
determinación de Piña Amaya, el
rector expresó su confianza en el
rumbo que tomará el instituto
bajo su mandato. El principal

punto en la agenda del nuevo
director es el fortalecimiento de
la licenciatura en Filosofía, pues
es un campo de estudio muy
importante que puede generar un
gran impacto en la comunidad
académica y duranguense.

Por su parte, Piña Amaya
compartió su visión sobre la
importancia de trabajar de la
mano con el equipo docente del
Instituto. Enfatizó que la
consolidación de la licenciatura
en Filosofía es una tarea colectiva
que requiere del esfuerzo y
compromiso de todos. Además,
expresó su satisfacción por el
crecimiento observado en la
escuela y el creciente interés en

esta disciplina dentro de la
comunidad.

Al concluir la ceremonia, el
rector Solís Ríos reafirmó su
apoyo al ICS y a la administración
de Piña Amaya. Subrayó la
necesidad de seguir el

fortalecimiento de la institución y
garantizar su desarrollo
constante, siempre alineado con
las demandas y necesidades de la
comunidad educativa y la
sociedad en general. 

Este cambio en la dirección del

ICS-UJED augura nuevos
horizontes para el Instituto y sus
programas académicos, además
de marcar un compromiso
renovado con la excelencia
educativa y la formación integral
de sus estudiantes.

Rubén Solís Ríos tomó
protesta al nuevo director del
Instituto de Ciencias Sociales

DURANGO, DGO.

“La manera de ejercer el
presupuesto por parte de cada
uno de los municipios de
Durango, puede y debe
construirse de forma conjunta
entre gobierno y sociedad”,
consideró la diputada Paty
Jiménez Delgado al presentar la
iniciativa de reformas a la Ley
Orgánica del Municipio Libre del
Estado para integrar como
derecho de los ciudadanos el
participar en las consultas y
mecanismos para el ejercicio del
presupuesto participativo.

Al realizar la ampliación de
motivos, destacó que la
participación de la sociedad en la
construcción de la vida
democrática de una nación, no
solo se limita al ejercicio del voto
en la elección de sus
representantes o en las
aspiraciones para ser parte de las
opciones que se presenten ante
esa misma sociedad, en alguna
contienda electoral.

“La participación ciudadana es
un derecho, pero también una
obligación, así como lo es el
desarrollo y progreso de nuestra
entidad, lo que se puede lograr
con nuestro trabajo y labor diaria,

con nuestras conductas y
comportamiento, pero también
con nuestras decisiones que
deben ser escuchadas cuando así
lo amerita el bien común”,
resaltó.

A nombre del Grupo

Parlamentario del PAN, explicó
que la iniciativa representa la
continuidad de apoyo a los
mecanismos de participación de
las y los duranguenses en las
decisiones de la autoridad.

“En Acción Nacional hemos

promovido modificaciones, tanto
a la Constitución Política del
Estado Libre y Soberano de
Durango, así como a leyes
secundarias, para establecer las
bases jurídicas y normativas para
el ejercicio de participación

ciudadana conocido como
presupuesto participativo,
además de establecerlo como
prerrogativa de los habitantes de
cada municipio de nuestra
entidad, como hoy lo
pretendemos”, consideró.

Ciudadanos deben participar en
acciones de gobierno: Paty Jiménez
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"No todo está perdido", señaló

la presidenta de Red Familia en
Durango, Rayo Fuentes quien
indicó que estarán trabajando
con el Congreso del Estado para
evitar la despenalización del
aborto en Durango, partiendo
del precepto de que "el aborto
no es un derecho".

Consideró que hubo malas
decisiones de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN),
pero en Durango "vamos a dar
la batalla", hay muchos
ciudadanos que se oponen a
esto y la alternativa es recurrir
a herramientas para impedir
que se dé la despenalización del
aborto en la entidad.

"Si la Suprema Corte de Justicia
de la Nación está interesada
realmente en el bienestar de la
comunidad mexicana, hubiera
sido más abierta y dado más
apertura hacia nuestros grupos
para tomar en cuenta todos los
criterios, también hubiera

considerado lo que dicen los
médicos, porque a ellos nadie
les preguntó", señaló la
representante social.

Recalcó que "el aborto no es un
derecho, dos derechos no
pueden contravenir y el aborto
no puede aplastar el derecho a
la vida”, esa sería la bandera con
la cual tengan diversos
encuentros con los diputados en
el Congreso local, para trabajar
en el Cabildeo.

COLECTA DE FIRMAS
La presidenta de Red Familia

también informó que estarán
haciendo una colecta de firmas,
tanto digitales, como físicas
para nutrir este movimiento.

"Quiero dejar muy claro que
esto no está perdido, en
Durango todavía tenemos
muchos valores y esos valores
son los que nos caracterizan",
anotó Fuentes para invitar a las
personas interesadas a que se
sumen a través de las redes
sociales para participar en este
movimiento.

No todo está perdido, el aborto
no es un derecho: Red Familia

DURANGO, DGO.
En una ceremonia cargada de

emoción y reconocimiento, la
Facultad de Ingeniería, Ciencias y
Arquitectura (FICA) de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), bajo la dirección
de Roberto de Jesús Gómez
Estrada, despidió de sus aulas a
57 nuevos profesionales. Estos
jóvenes, ahora portadores de
títulos en Ingeniería Civil,
Licenciatura en Arquitectura e
Ingeniería en Sistemas
Computacionales y
Administrativos, celebraron el
logro de un importante hito en su
vida académica y personal.

El teatro ‘Alberto M. Alvarado’ se
llenó de aplausos y palabras de
aliento de familiares, amigos y
autoridades de la UJED. Además
de los directores de las diferentes
unidades académicas, estuvieron
presentes representantes
municipales, sindicales, de
sociedades estudiantiles y de
diversos colegios de la región, que
atestiguaron la graduación de la
LXXXI generación de Ingenieros

Civiles, XXXIX de Licenciados en
Arquitectura y XXIII de Ingenieros
en Sistemas Computacionales y
Administrativos, modalidad
presencial.

El rector de la UJED, Rubén Solís
Ríos, en su intervención, destacó
la tenacidad y el esfuerzo de los
graduados, quienes enfrentaron
desafíos inesperados, como la
adaptación a la educación a
distancia debido a la pandemia
mundial. Subrayó que esas
experiencias, aunque difíciles,
han armado a estos jóvenes con
una fortaleza que los beneficiará
en su futura vida profesional.

Por su parte, el director de la
FICA, Roberto Gómez Estrada,
hizo énfasis en la capacidad de

adaptación y resiliencia de los
graduados, quienes, en medio de
la crisis sanitaria, continuaron
firmes en su camino académico.
Agradeció su compromiso y les
recordó que, aunque este es el fin
de una etapa, es también el
comienzo de muchas más en las
que podrán demostrar lo
aprendido y enfrentar nuevos
retos con la certeza de estar
preparados.

La ceremonia sirvió no sólo para
celebrar un logro académico, sino
también la determinación,
adaptabilidad y fortaleza de una
generación que, sin duda, ha
dejado huella en la historia de la
UJED y está destinada a grandes
cosas en el futuro.

Egresa la Facultad de Ingeniería, Ciencias y Arquitectura a 57
profesionistas

Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Son alrededor de 70

comerciantes los que solo han
cumplido con la papelería para
tener el permiso correspondiente
en la romería del 15 de
septiembre, en donde se
contemplan hasta 300 lugares.
Así lo informó Arlina Adame,
presidenta de la Comisión de
Actividades Económicas. 

“La semana pasada tuvimos una
reunión con todos los
comerciantes y personas en lo
individual y hay quienes son
representantes de otros
comerciantes, fue una reunión
muy enriquecedora y se les dijo lo
que deben de traer, el padrón, el
giro  el teléfono para nosotros
tener la oportunidad de verificar
que existan y después de eso se
les otorga el permiso que es el
que los inspectores piden, a
grande rasgos así es el proceso y
están todos enterados y sin
embargo, hasta la semana pasada
solamente dos grupos de

comerciantes (que serán
aproximadamente 70) han traído
sus documentos de manera
correcta,” comentó.  

Dijo también que se está
revisando quienes de estos
grupos ya cumplieron y sin
problema tendrán su permiso,
“tomado en cuenta que hay una
capacidad hasta de 300 lugares y
cuando lleguemos esa cifra se
acabó, porque nunca falta y ha
pasado quien lo deja para un día
antes y así no se verifican o tres
días antes e igual ya no pagó y no
va poder ser así, es lo que dijimos
en esa reunión, si no alcanzamos
a verificar no se podrán dar los
permisos”, puntualizó. 

Por último, señaló que la fecha
límite fue el viernes pasado y
hasta este lunes se estaba
revisando para que los permisos
salgan en tiempo y fecha y de
manera correcta para poder
verificar y que hasta  ahora serían
alrededor de 70 personas las que
ha cumplido con el papeleo
correspondiente.

Hasta 300 lugares para comerciantes
en la romería del 15 de septiembre 
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Portaban armas ajenas a las
Fuerzas Armadas, vestían
camisetas y exhibían credenciales
que los acreditaban como
miembros de la Semar.

La policía estatal pudo detener
a cinco falsos miembros de la
Marina de México y a un
empleado de la cámara de
Diputados durante un patrullaje
de seguridad, las detenciones se
produjeron en pleno centro de
Guadalajara, capital del estado de
Jalisco, cuando integrantes de
Grupos Especiales vieron a cuatro
personas caminando por las
calles Libertad y Colón con armas
de fuego escondidas en las
perneras de sus pantalones con
fines tácticos.

Cuando los sujetos llegaron,
mostraron credenciales con los
nombres de Fernando "N", José
Luis "N", Joel "N" y Alejandro "N"
y supuestamente emitidas por la
Secretaría de Marina.

A Fernando "N.", de 46 años, se
le encontró una pistola Pietro
Beretta 92 FS con tres cargadores

y 40 cartuchos utilizables.
Además, a José Luis "N", de 50
años, se le encontró en posesión
de una pistola Seska calibre 9
milímetros con dos cargadores y
30 cartuchos utilizables.

Las autoridades se llevaron una
pistola marca GLOCK calibre 9
milímetros con dos cargadores y
22 cartuchos utilizables a Joel

“N”, de 61 años. Alejandro "N", de
51 años, está armado con una
pistola marca SPRINGFIELD
ARMORY calibre 45 mm que
cuenta con tres cargadores y 20
cartuchos útiles.

Además de las cuatro personas
ya mencionadas, una quinta
persona fue detenida durante una
revisión de documentos, cuando

descendía de su vehículo una
camioneta Range Rover color
negro con placas del estado de
Oaxaca. Esta persona se presentó
como Giogo Iván "N", de 35 años,
y presentó lo que parecía ser un
documento de la Cámara de
Diputados que lo acreditaba como
miembro de ese organismo, pero
resultó ser falso.
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DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED) a través del
Agente del Ministerio Público
adscrito al Centro de Justicia para
Niñas, Niños y Adolescentes de la

Región Laguna, obtuvo de un Juez
sentencia condenatoria para
Simón Sánchez Ramírez,
penalmente responsable del
delito de violación agravada,
cometido en agravio de una
adolescente de identidad
reservada.

De acuerdo con la causa penal,

fue en agosto del 2022, cuando el
ahora sentenciado cometió
agravio en contra de la víctima, al
encontrarse en un domicilio de
una colonia del municipio de
Gómez Palacio.

Por lo anterior, se interpuso
formal denuncia, permitiendo
con ello que Sánchez Ramírez

fuera aprehendido y recluido en el
CERESO 1 de Durango y más
tarde, sentenciado mediante un
procedimiento abreviado, donde
la Juez le dictó una pena privativa
de la libertad por 27 años y 10
meses de prisión, así como el
pago de multa por 183 mil 100
pesos.

Sentenciado por el delito
de violación agravada

Detenido por
golpear a su
esposa 

DURANGO, DGO.

En la madrugada de este
lunes se recibe llamada al
número de emergencias 911,
hecha por persona de sexo
femenino, reportando
violencia familiar en su
domicilio, agredida por su
propio esposo, por lo que de
inmediato se trasladaron al
lugar de los hechos elementos
de seguridad a través del
Manado Único.

El agresor de nombre Jesús de
35 años, con domicilio en la
colonia Revolución de la
cabecera municipal de Vicente
Guerrero, agredió a su víctima
física y verbalmente y al llegar
a la casa habitación los
elementos de la corporación
policiaca, la afectada señaló de
manera directa a su pareja
sentimental de haberla
golpeado e insultado.  

Por lo que se procedió a su
detención al golpeador y
traslado a las instalaciones de
la Fiscalía General del Estado y
ponerlo a disposición del
Ministerio Público para la
responsabilidad que le resulte.

En Jalisco Detienen a personas armadas, decían ser marinos 

DURANGO, DGO.
Como resultado de los

constantes recorridos de
vigilancia y prevención por parte
de los elementos de la Policía
Estatal, se detectó un vehículo
estacionado en lugar no
permitido y al hacer la inspección

de los datos en Plataforma
México arrojó como resultado
reporte de robo.

Se trata de un automóvil tipo
Pick Up Marca Ford Modelo 1998
color verde, con reporte de robo
en el Estado de Chihuahua, con
fecha el 11 de octubre de 2013, la
cual fue recuperada en la colonia

Hipódromo en esta ciudad
capital. 

Se procedió al aseguramiento y
traslado a las instalaciones de la
Fiscalía General del Estado y
ponerse a disposición del
Ministerio Público parta que se
realice el protocolo
correspondiente. 

Recuperan vehículo con reporte de robo 
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LA LAGUNA 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El director de Tránsito y Vialidad

en el municipio de Gómez Palacio,
Eduardo Rangel Arámbula, dio a
conocer el reporte de incidencias
del Operativo Alcoholímetro del
fin de semana, que comprendió
del jueves 7 al domingo 10 de
septiembre, en el que elementos
a su cargo, trabajaron para
prevenir accidentes provocados
por la combinación de volante y
alcohol. 

Durante las 4 noches, 69
conductores fueron sancionados
por presentar algún grado de
ebriedad; 41 placas fueron
retiradas, 28 vehículos remitidos
al corralón y 15 personas
remitidos al Juzgado Municipal
Administrativo. 

Rangel Arámbula explicó que,
aunque los accidentes en que el
alcohol está presente han ido a la
baja, los operativos continuarán,
pues la sola presencia del mismo,
es un factor que inhibe la
combinación de volante y bebidas
embriagantes.

El titular de Vialidad señaló que;
“el objetivo del operativo de
alcoholimetría es crear conciencia
en los ciudadanos que han
ingerido alcohol para que
busquen alternativas para
transportarse por medios en los
que ellos no tengan que conducir
y así evitar poner en riesgo la
seguridad de otras personas”,
concluyó

Se levantaron 69 infracciones en el operativo
Alcoholímetro del pasado fin de semana
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Por: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Entre febrero y abril de 1980,

Ringo estuvo Durango filmando
la película “Caveman”, en el que
compartió créditos con la actriz
Barbara Bach (su esposa
posteriormente), Shelley Long,
Dennis Quaid y el jugador de
futbol americano, John Matuszak.
Existen muchas anécdotas e
historias alrededor de esta
histórica visita de un beatle a
Durango pero tal vez ninguna
como la que le sucedió a Paty.

Patricia Sánchez Hernández,
duranguense y maestra de
profesión, es una de las personas
que han vivido experiencias
inolvidables durante su vida, a
sus más de 60 años, es madre de
familia y una amorosa abuela,
aunque hay un hecho que la
marcó de por vida en el año 1980
y que jamás se imaginó ¡Conocer,
hablar y hasta bailar con un
beatle… Ringo Starr!

Con la sencillez que la
caracteriza y aún con la sonrisa
de recordar ese bello momento,
Paty nos abre las puertas de su
casa para  conocer  la historia  en
una amena charla:

Primeramente, ¿qué
significan Los Beatles para

usted, en qué momento
llegan a su vida?

Bueno, yo los conocí por mis
compañeras de la escuela, en la
secundaria, y era una música muy
agradable, a todas nos gustaba

pero tenía el rechazo de mi papá;
en mi casa eran  “Los rebecos”
(Los Beatles)  decía mi mamá: -son
muy rebecos y esa música no
sirve, ellos no son músicos- En mi
casa jamás se escuchaba la
música de esos tiempos, 70s y 80s
no se escuchaba la música en
inglés, claro que yo si la
escuchaba pero en las tardeadas
y a Los Beatles ahí los
escuchábamos, a mí  me
gustaban pero no podía (oírlos).
Cuando era adolescente tenía la
prohibición estricta de mis papás
de escucharlos, pero a mí me
gustaban, no era tan importante
como para otras personas, a otras
si porque ellos tenían el apoyo de
sus familias de escucharlos y yo
no. Me gustaban pero no lo podía
expresar, tenía que decir que me
gustaba otros cantantes, estaba
los españoles Julio Iglesias y otros
pero la música en inglés estaba
también presente; recuerdo por
ejemplo la voz de Paul McCartney
con “Hey Jude” era algo bueno,
realmente todas las canciones
que iban saliendo eran bien
aceptadas.

¿Cómo es la historia de
cuando conoció a Ringo

Starr?
Yo creo que fue una historia

muy afortunada, una experiencia
muy muy emotiva, para mí fue
algo muy bello. Tenía una amiga
de ese entonces y fuimos a la
disco que se llamaba “Plaff” ,
dijimos  vamos a conocerla – creo

que después se llamó
“Movieland”- y fuimos  a bailar,
nos gustaba a las dos. Nos
sentamos  en una mesa, estaba
todo el mundo bailando música
en inglés y empezamos a bailar,
cuando nos damos cuenta que en
la segunda mesa estaba Ringo
con todos los de la película
(Caveman)  y no podíamos hacer
nada, pero lo veíamos
discretamente, luego llegó el
mesero y nosotras pedimos algo
de tomar, en ese entonces  yo
tenía 30 kilos menos (risas) y 21
años, entonces se acercó el
mesero y nos avisó “señoritas
dice Ringo que si se quieren ir  a
su mesa”, nos quedamos
sorprendidísimas y las dos
dijimos siiii , sin pensarlo,  y nos
paramos; cuando llegamos a la
mesa él estaba a la orilla cerca de
la pista y todos los demás
platicaban, realmente no ponían
atención, estaban cada quien en
su plática, entonces él me dice  -
“Hey you, come on” –  y acercó
una silla junto a él para que me
sentara a su  lado  y eso hizo que
mi amiga se sintiera
(decepcionada);  la verdad, ella
era una mujer bonita, yo soy más
morena, más mexicana, pienso
que por eso tenía más significado
y me eligió a mí; aparte yo
quedaba con su físico, delgada así
como de buena estatura.

Y aunque mi papá era traductor
yo nunca he podido con el inglés,
estudié todo el diccionario pero
hablarlo no; en ese tiempo  sabía
entenderlo y Ringo  no hablaba
español; me decía cosas como
“Cómo te  llamas”,  “Quieres
tomar algo”,  la verdad fue muy
amable, muy caballeroso  y
seductor, era seductor,
conquistador,  nos sentíamos
felices ,  había momentos que no
hablábamos  por el ruido, algunos
de los que estaban bailando
dejaron de hacerlo por ver lo que
había hecho Ringo que según
supimos después  él no daba
entrevistas, se negaba a firmar
discos y no querían que se le
acercaran, y luego me dice:  -Paty
bailamos-, él estaba vestido con
ropa muy ajustada y no bailaba

bien, no llevaba muy bien el
ritmo. Cuando pasó eso, todos
dejaron de bailar e hicieron una
rueda para vernos bailar, yo sólo
trataba de pensar aquí había algo
muy interesante que a él le gustó.
Yo no estaba alucinada por  el
“artista”, sino por la persona, yo
era más natural entonces,  él
estaba a gusto, me abrazaba, me
daba giros y lo disfrutaba, pegaba
su mejilla con la mía,  fue solo
una canción y nos sentamos, -
Bueno ¿Quieres seguir tomando?-
me decía, pero  las mujeres en ese
tiempo no tomaban tanto,
entonces bebimos algo ahí con
ellos. La verdad fue muy
impactante y ya no sabíamos que
decir ni él ni yo.

Nosotras nos retiramos, él nos
presentó a los de la mesa y
saludamos a todos los que
estaban filmando, nos
despedimos .Eso fue un sábado, al
domingo siguiente en la mañana,
todavía no se usaban los
celulares, el  teléfono de mi casa
sonaba de conocidos y amistades
que se habían enterado de mi
encuentro y me pedían que yo le
dijera a Ringo que les firmara

fotografías  o un disco  y yo les
decía: No, cómo crees, no lo voy
hacer, qué pena que no te pueda
complacer. Se corrió la voz,
porque aunque lo conocí no paso
de ahí. Pero ese domingo, a medio
día, mi amiga y yo fuimos al hotel
porque  teníamos un amigo que
había llegado de Xalapa
(Veracruz) y estaba en el (hotel)
Presidente, no sabíamos que ahí
estaban los de la película,
nosotras fuimos con el amigo de
Xalapa para invitarlo a salir y
deberás que cuando a uno le toca
algo el destino se acomoda.

Nosotros íbamos pasando por el
área del comedor, hacia la alberca
para ir  a las habitaciones en
donde se hospedaba, cuando
Ringo gritó desde el comedor
!Paaaty¡  y  qué sorpresa gigante
para nosotras,-¡Vengan!, dijo
Ringo. Se encontraban todos los
que estaban  la noche  anterior,
estaban comiendo y la verdad nos
olvidamos del amigo
completamente y de nuevo hizo
lo mismo, me llamó: “Paty come
on”, o sea para que me sentara al
lado de él. Era medio día ya había
luz y era otro ambiente, nos

Paty, la chica duranguense
que bailó con Ringo Starr
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ofrecieron de comer y todos nos
saludaron amables, ahí pude
hablar más con él. Ringo tenía
una copa de vino, entonces  le
pregunte  ¿Cómo que estas
tomando vino?  En esos tiempos
yo era vegetariana, bueno aún
lo sigo siendo, hablamos sobre
eso y me dijo “deberías tomar tú
también” , quedé muy  cerca de
su rostro y  me sorprendieron
sus ojos porque eran azules,
muy azules y le dije,  -el color de
tus ojos es increíble-, es muy
azul y  me pregunto ¿Te
gustan? y le dije que sí y me
respondió: “Nos vemos en la
noche”, o algo así,  y me dio
mucha risa, no sé si me lo dijo
en broma, no es que peque de
inocente pero no se daba para
eso. Nos reímos y yo después
supe qué hacía sus fiestas  y por
ser quien era podía tener a
todas las mujeres que quisiera.
Bueno, en ese sentido no había
nada, era algo muy fraternal, él
era muy amable, me hizo sentir
muy bien, platicábamos de
cosas intrascendentes; platicaba
que estaba haciendo la película,
que le gustaba Durango  entre
otras cosas. Estuvimos un rato
y nos despedimos, luego se me
quedó viendo y me dijo
impresionado  ¿Paty no me vas
a pedir un autógrafo? Él estaba
sorprendido pero la verdad yo
también, y ahora pienso que
una fotografía o algo
importante hubiera logrado,
pero como las dos ocasiones  fue
sorpresivo no fue así. Al final si
me firmó en una servilleta “Con
amor para Paty, de Ringo Starr”.
Pasa el tiempo y yo se lo
enseñaba a todo el mundo, pero
después perdí el interés; es
increíble pero perdí el autógrafo
y todos me decían  “no puede
ser, era para que lo
enmarcaras”,  incluso hasta
causaba envidias, pero  así
suceden las cosas, fue algo muy
bonito.

Al día de hoy, ¿sigue
asimilando la importancia

que tuvo este

acontecimiento?
Claro que sí, agradezco a la

vida porque  fue el contacto con
la  persona, no era sólo un gran
artista, era una persona que
sabía quién era él, es más
grande, él sabía cuál era mi
postura ante él. Fue acogedor,
fue tierno y amable; hoy  me da
tristeza no tener una evidencia
porque al padre de mis hijos le
fascinaban Los Beatles, él era el
que le platicaba a todo el
mundo, mis hijos siempre
escuchaban a Los Beatles, por
eso me preguntaban siempre…
me decían cuando estaban
chiquitos -“Mamá  te hubieras
casado con Ringo, hubiéramos
sido hijos de Ringo y seriamos
ricos” (ríe), y eso me daba risa.
Me duele no tener el  autógrafo,
unas fotos o algo, creo que él
hubiera estado dispuesto a
firmarlo, él estaba a gusto, en
ambiente. Yo, aparte del físico,
de la estatura, era del tipo
mexicano, donde él tuvo la
oportunidad de conocer a una
nativa de Durango, del lugar
donde estaba.

Y su amiga con la que iba ese
día, ¿qué pasó con ella, siguió la
amistad?

Sí, ella estaba un poco
sorprendida por la situación,
incluso por ella supe que Ringo
se casó con una chica que vino
a filmar y lo decía como “ándele
que bueno”, pero también lo
puedo entender, pues ella no
entendía por qué la diferencia,
pero era lógico, eran varias
situaciones, además ella no
decía ni una palabra en inglés y
yo al menos sí, la amistad
siguió, pero ella se fue de aquí.

*En 2011, Paty ganó  el
Concurso  Nacional  de
Expresión Literaria Sobre los
Símbolos Patrios en el que
participaron los maestros de
educación básica de todo el
país. Actualmente vive en
Durango feliz con su familia y
aún atesora en la memoria  ese
recuerdo de joven junto a Ringo
Starr.

Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.- 
La empresaria y presidenta de la

Cámara para la Cooperación
Hispano China, Leticia Chen abre
un centro de belleza, NAO
STUDIO. El lema es:  la belleza
está  dentro de ti.

En entrevista, Leticia Chen
explica que el centro está
diseñado para  ofrecer
tranquilidad y confort a todos los
que lo visiten.

Al tener contacto con los
clientes se analiza su horóscopo
chino y dependiendo del signo
sea, se le encomienda lo mejor
para él. Por lo que recibe un
tratamiento personalizado. Por
ejemplo, decirle que color es el
mejor para él para que tenga
suerte.

“Muchos pensaran que es una
tontería lo del color , pero no es
así. Muchas veces puedes portar
un color que no viene bien”,
detalla Chen.

Explica cómo los clientes
tendrán un  punto de encuentro
con la belleza y la naturaleza,
cuidando cuerpo y mente con
tratamientos específicos de
manicura, pedicura, cejas y
pestañas, depilación y masajes
corporales. 

Sin duda alguna es un espacio
para el relax y para dejarse llevar
por las recomendaciones de las
profesionales.

Leticia señala que durante el
tratamiento que se hagan reciben
una atención de aromaterapia, lo
cual ayuda a relajarse. Se puede
recibir  una sesión deluxe en la
que se utiliza agua con esencias
de una planta del Himalaya capaz
de absorber los metales pesados
del cuerpo para prevenir
enfermedades crónicas y mejorar
su salud. A los clientes que
reciben masaje se les regala una
esencia de tratamiento
aromaterapia que puede usar
durante un mes.

Por otra parte, mención especial
reciben los tratamientos de
pestaña en la que estudian al
detalle la forma de los ojos de
cada persona para destacar su
punto fuerte en la mirada,

cuidando la salud de las pestañas
para que no afecte a su
crecimiento, con tratamiento pelo
a pelo y con una amplia gama de
pestañas desde clásicas hasta
megavolumen. Lo más original
son sus pestañas multicolores
para dar un toque original en
eventos.

Chen se encuentra contenta con
su personal, todos son muy
profesionales quienes  han
encontrado una forma de
crecimiento en torno al Centro de
Belleza que se ubica en el  Centro
de Málaga. 

Una de las noticias que nos dio
fue  que pronto se tendrá el
ingreso de productos de una
empresa japonesa la cual maneja
productos naturales y es
reconocida a nivel internacional y
vende sus productos en los
centros comerciales más
reconocidos.

En este nuevo proyecto, además
de los tratamientos, NAO
ESTUDIO pone a la venta
productos de belleza, prendas
como pañuelos y amuletos de la
suerte. 

El concepto de su nuevo centro
de belleza está muy relacionado
con el verdadero nombre de
Leticia, nacida en China con el
nombre de Naoko que significa
“chica elegante”. Este centro hace
honor a su verdadero nombre que
tuvo que cambiar por el de Leticia
cuando llegó a Málaga en 1987
con tan solo 21 años.

Leticia indica que es importante
que hombres y mujeres deben
cuidarse y que su lucha es que los
hoteles puedan indicar a sus
clientes la oportunidad de tener
un tratamiento que no sólo los
haga verse bien sino sentirse bien
para disfrutar de unas vacaciones
relajantes y sanas.

Leticia Chen ofrece un
tratamiento de belleza,
basado en la belleza interior
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-Estuvo en varias
ocasiones en Durango
con la puesta en
escena “El tenorio
cómico”, donde el
teatro Ricardo Castro
fue testigo de su gran
actuación y comicidad  

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El mundo de la música y la
comedia está de luto, el actor y
comediante Benito Castro quien
contaba con una extensa
trayectoria en televisión y en el
ámbito musical, falleció este
lunes 11 de septiembre a los 77
años luego de un accidente en su
casa.

Arturo Castro Hernández, mejor
conocido como Benito Castro,
nació el 5 de junio de 1946 en la
Ciudad de México, en el seno de
una familia de músicos y artistas.
Hijo de Rosaura Hernández y
Arturo Castro, conocido en el
mundo del espectáculo como El
bigotón Castro, actor y
comediante de diversas películas
de la Época de Oro del cine
mexicano,

Al mismo tiempo que la
comedia, Benito se interesó por la
música y mostró su talento
natural al aprender a tocar la
guitarra y componer algunas
canciones que interpretaba en
familia, con vecinos y amigos y en
cualquier lugar que le fuera
posible.

Era primo de los integrantes de
los Hermanos Castro, agrupación
músico vocal que marcó huella en

la historia musical de nuestro
país y a la cual Benito se
incorporó en 1964 como comodín
y primera voz, cuando Gualberto
enfermó de hepatitis. Tiempo
después Javier se separó del
grupo y Benito formó parte en
1969, de manera definitiva.

En televisión trabajó en diversos

programas como “La Carabina de
Ambrosio” donde se popularizó
con su personaje “Kin Kin” y en
“La güereja y algo más” donde
realizó el papel el papel del
“Papiringo”, también participó en
varios programas al lado Paco
Stanley y Mario Bezares.

Estuvo en varias ocasiones en

Durango con la puesta en escena
“El tenorio cómico” donde el
teatro Ricardo Castro fue testigo
de su gran actuación y comicidad
al lado de grandes actores como
“Los Mascabrothers”, Carlos
Espejel, Julio Alegría, Alejando
Suarez y Ariel Miramontes
“Albertano” entre otros. 

Entre sus distinciones destacan
las medallas de 25 y 50 años de
carrera artística otorgadas por la
Asociación Nacional de Actores
(ANDA), así como el
reconocimiento Trayectoria 25 y
Más… (2011) entregado por la
Sociedad de Autores y
Compositores de México (SACM).

Muere Benito Castro a los 77 años 
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NATACIÓN

La Copa Aqua Torre
de Natación celebra un
evento de éxito en
Durango
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango, una tierra conocida

por su espíritu competitivo y
amor por los deportes acuáticos,
fue el escenario perfecto para la
emocionante Copa Aqua Torre de
Natación. Este evento, que atrajo
a nadadores de alto calibre y
entusiastas de la natación de
toda la región, se llevó a cabo en
las instalaciones de este club, que
se ha convertido en un punto de
referencia para este deporte en la
zona.

EL EVENTO
El evento, que se realizó en un

ambiente de camaradería y
emoción, reunió a varios equipos
de natación dispuestos a
competir en una serie de pruebas
desafiantes en busca del
codiciado primer lugar. Entre los
equipos más destacados se

encontraban Academia
Tiburones, Orcas del Club
Campestre, Nadadores Libres,
Anguilas Durango y Delfines
Acuática Mar. Cada uno de estos
equipos demostró un alto nivel
de habilidad y dedicación a lo
largo de la competencia.

El evento se desarrolló a lo largo

del fin de semana, con una
variedad de pruebas que
pusieron a prueba la resistencia,
la velocidad y la habilidad de los
nadadores. Después de días de
competencia intensa, los
resultados finales reflejaron el
arduo trabajo y la dedicación de
los nadadores.

TTiibbuurroonneess  yy  OOrrccaass,,
llooss  mmeejjoorreess  
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TIBURONES
El equipo de Academia

Tiburones se destacó como el
campeón indiscutible de la Copa
Aqua Torre de Natación. Con un
desempeño excepcional en todas
las disciplinas, lograron llevarse
el primer lugar, ganando el
respeto y la admiración de todos
los presentes.

En el segundo lugar se ubicó el
equipo Orcas del Club Campestre,
que demostró ser un rival
formidable a lo largo del torneo.
Su habilidad y determinación los
llevaron a ganar la medalla de
plata en una competición reñida.

Nadadores Libres se aseguraron
el tercer lugar en la competición,
mostrando un rendimiento

constante y sólido en todas las
pruebas. Su dedicación al
entrenamiento y su espíritu de
equipo los catapultaron al podio.

En el cuarto lugar, encontramos
al equipo de Anguilas Durango,
que compitió con tenacidad y
espíritu deportivo en cada
evento. A pesar de la dura
competencia, lograron destacarse
y obtener un lugar en el ranking
final.

Por último, el equipo de Delfines
Acuática Mar se llevó el quinto
lugar, demostrando que la
perseverancia y el trabajo en
equipo son elementos clave en la
natación de alto nivel.

UN EVENTO DE
CELEBRACIÓN Y

SUPERACIÓN
La Copa Aqua Torre de Natación

no solo fue un evento deportivo
de alto nivel, sino también una
celebración de la pasión por la
natación y la superación
personal. Los nadadores
demostraron su dedicación y
amor por este deporte en cada
brazada y cada vuelta.

Los organizadores del evento,
así como los patrocinadores y el
público presente, aplaudieron el
compromiso y la disciplina de los
atletas. La natación es un deporte
que requiere una preparación
rigurosa y un enfoque mental
excepcional y todos los
participantes de la Copa Aqua
Torre de Natación lo demostraron
en cada momento.

A medida que la Copa llegaba a
su fin, los participantes y sus
seguidores se reunieron para
celebrar los logros y compartir
historias de éxito. El espíritu de
camaradería y la emoción de la
competición llenaron el
ambiente, recordándoles a todos
por qué aman la natación y por
qué seguirán esforzándose por
alcanzar sus metas en este
deporte.

La Copa Aqua Torre de Natación
2023 fue un evento excepcional
que dejó una marca imborrable
en la comunidad de la natación
en Durango. Los atletas, los
entrenadores, los organizadores y
el público se unieron para crear
una experiencia memorable que
seguramente impulsará a más
personas a unirse a este deporte
apasionante 
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Presentadas las bases
del "Premio Estatal del
Deporte 2023"
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una rueda de prensa

celebrada en Durango, el director
del Instituto Estatal del Deporte
(IED), César Omar Cárdenas
Reyes, junto a importantes
figuras deportivas y
representantes de organismos
deportivos, presentó oficialmente
las bases del "Premio Estatal del
Deporte 2023". Este prestigioso
galardón busca reconocer y
destacar la excelencia en el
ámbito deportivo, premiando a
deportistas, entrenadores y
aquellos que fomentan y
protegen la práctica deportiva.

EL PREMIO
El "Premio Estatal del Deporte

2023" se otorgará en tres
modalidades principales:

Deportista, Entrenador/a y
Fomento, Protección o Impulso de
la práctica deportiva. Se extiende
tanto a deportes convencionales
como adaptados, abriendo las
puertas a un amplio espectro de
figuras destacadas en el mundo
del deporte.

Para ser considerados como
candidatos, los deportistas y
entrenadores deben contar con
una carta propuesta emitida en el
año en curso por alguna de las
Asociaciones Deportivas Estatales
o Nacionales, u organismos
señalados en la convocatoria.
Asimismo, los candidatos deben
ser ciudadanos mexicanos por
nacimiento o naturalización y
deben presentar un currículum
deportivo respaldado por
documentos que certifiquen su
trayectoria.

REQUISITOS
Entre los requisitos adicionales

se incluye la presentación de una
copia de una identificación oficial

vigente, comprobante de
domicilio, Clave Única de Registro
de Población (CURP), estado de
cuenta bancaria y una hoja de
registro oficial debidamente
llenada.

El proceso de selección se basa
en la trayectoria y los logros
obtenidos por los candidatos en
el período que abarca desde el 11
de octubre de 2022 hasta el 15 de
octubre de 2023, a nivel estatal,
nacional e internacional. Los
candidatos deben estar asociados
a alguna de las Asociaciones
Deportivas Nacionales y cumplir
con ciertos criterios según su
grupo, que puede ser deportista
en formación hacia el alto
rendimiento, seleccionado/a
nacional juvenil, seleccionado/a
nacional de primera fuerza o
atleta de alto rendimiento.

Cabe destacar que aquellos que
realicen actividades deportivas
con fines profesionales o
lucrativos no son elegibles para
los premios en ninguna de las

modalidades. Además, en las
modalidades de deportista y
entrenador, el premio no incluirá
un componente económico si ya
ha sido otorgado previamente a
la misma persona, grupo o
equipo.

El "Premio Estatal del Deporte
2023" consta de una cantidad en
efectivo de $110,000.00, que se
dividirá equitativamente entre
los ganadores de las diferentes
modalidades. Cada ganador
recibirá también una medalla
conmemorativa, y en caso de que
un equipo resulte ganador, se
entregará una medalla por
equipo.

El jurado único encargado de la
selección estará compuesto por
diez miembros, que incluyen
representantes de las
asociaciones deportivas estatales,
medios de comunicación, atletas
y entrenadores que hayan
obtenido el primer lugar en años
anteriores, así como autoridades
deportivas designadas por cada

Estado o entidad deportiva. El
titular del IED no será parte del
jurado y solo emitirá un voto de
calidad en caso de empate.

La decisión del jurado se tomará
por mayoría de votos y será
inapelable. En caso de que las
candidaturas no cumplan con los
requisitos establecidos por el
jurado, el premio podría
declararse desierto en cualquiera
de sus modalidades.

La fecha límite para presentar
candidaturas es el 17 de octubre
de 2023, y la reunión de
insaculación se llevará a cabo el
19 de octubre de 2023. La
decisión final del jurado se
anunciará en una reunión
programada para el 26 de octubre
de 2023. La ceremonia de
premiación se llevará a cabo el 20
de noviembre de 2023, como
parte de las festividades
conmemorativas del aniversario
de la Revolución Mexicana, en la
que los ganadores tendrán el
honor de encabezar el desfile.

SSee  bbuussccaa  aa  llooss  mmeejjoorreess  
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En un emocionante evento, se
llevó a cabo la presentación
oficial del Nacional de Ascenso de
Primera Fuerza de Handball en la
ciudad de Durango, con la
destacada presencia de
autoridades deportivas y atletas
de renombre. El Instituto Estatal
del Deporte (IED), bajo la
dirección de César Omar
Cárdenas Reyes, en conjunto con
la Asociación Estatal de Handball
y el apoyo del municipio de
Durango, anunciaron este
emocionante torneo que contará
con la participación de equipos
representantes de 9 estados de la
República Mexicana.

PRESENTACIÓN
La ceremonia de presentación

fue un evento de celebración y
expectación, en el que se destacó
el crecimiento y la pasión que
rodea al handball en Durango. La
selección nacional de handball en
la categoría sub 21, Esther Luna

Montiel, quien ha llevado el
nombre de México con orgullo,
fue una invitada especial que
añadió brillo y prestigio al evento.

LOS PARTICIPANTES
La ciudad de Durango se

prepara para recibir a los equipos
de Querétaro, la Universidad
Nacional Autónoma de México,
Instituto Politécnico Nacional,
Ciudad de México, Guanajuato,
San Luis Potosí, Nayarit, Guerrero
y los anfitriones de Durango en
este emocionante torneo de
Primera Fuerza. La colaboración
entre el gobierno estatal y la
asociación de Handball es
esencial para la realización de
este evento de gran envergadura.

EL EVENTO
Rubén Ontiveros Palacio,

subdirector del IED y encargado
de logística del evento,
proporcionó detalles sobre el
programa de actividades. La
acción comenzará el viernes a las
10:15 en una sede que se
confirmará próximamente. El
sábado, la emoción continuará a

partir de las 9:45, con la
ceremonia de inauguración
programada para las 11:00 horas.
El domingo, las actividades
deportivas se iniciarán a las 9:00
y concluirán a la 13:00, seguidas
de la ceremonia de premiación a
las 14:00 horas. Se extendió una
invitación abierta a niños,
jóvenes y adultos para que
asistan a los partidos y disfruten
de este evento de alcance
nacional.

Griselda Burone, presidenta de
la Asociación Estatal de Handball,
compartió su entusiasmo por el
torneo de ascenso, que se celebra
anualmente en la capital
duranguense. Los equipos
campeones de las ramas femenil
y varonil avanzarán a la primera
división, donde competirán en el
torneo nacional que se llevará a
cabo en Colima en el mes de
noviembre. Burone, quien
también es entrenadora de
equipos duranguenses, expresó
su esperanza de que los
representantes locales alcancen
esta etapa y continúen llevando
en alto el nombre de Durango.

La presentación del Nacional de
Ascenso de Primera Fuerza de
Handball en Durango promete
ser un evento deportivo
emocionante y lleno de acción,
que celebra la pasión y el
compromiso de los atletas de
handball en la región. Con la

colaboración de autoridades,
deportistas y la comunidad local,
este torneo se ha convertido en
una ocasión especial para el
deporte en Durango y un
emocionante escaparate de
talento y dedicación en el mundo
del handball.

PPrreesseennttaann  eell   NNaacciioonnaall  ddee
AAsscceennssoo  ddee  PPrriimmeerraa  FFuueerrzzaa
ddee  HHaannddbbaallll   eenn  DDuurraannggoo



Sun Devils IED se
corona campeón del
Estatal de Baloncesto
rumbo a la Copa
Telmex

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante

enfrentamiento que mantuvo a
los aficionados al borde de sus
asientos, los Sun Devils IED se
alzaron con la victoria en la final
del Estatal de Baloncesto rumbo
a la Copa Telmex, enfrentándose
a sus contrincantes, los Sun
Devils Audi. El partido, que se
llevó a cabo en un ambiente
cargado de energía y pasión por
el baloncesto, culminó con una
puntuación final de Sun Devils
IED 46 - Sun Devils Audi 31.

EL PARTIDO
El partido se dividió en cuatro

cuartos, cada uno de los cuales
fue un despliegue de habilidades,
estrategia y competencia. Desde
el primer cuarto, los Sun Devils
IED tomaron la delantera, con
una ventaja significativa en el
marcador, marcando 13 puntos
frente a los 4 de sus oponentes de
Sun Devils Audi. 

NO SE RINDIERON
Sin embargo, los Sun Devils Audi

no se rindieron fácilmente y
mostraron su determinación en el
segundo cuarto, manteniendo la
lucha con un marcador de 8-7 en
favor de Sun Devils IED.

EL CIERRE
A medida que avanzaba el

juego, los Sun Devils IED
demostraron su destreza en la
cancha, ampliando su ventaja en
el tercer cuarto con una
puntuación de 18-9. Aunque los
Sun Devils Audi intentaron
acortar la brecha en el último
cuarto, anotando 11 puntos
frente a los 7 de sus oponentes, la
ventaja inicial de los Sun Devils
IED resultó insuperable.

LAS MEJORES 
Salma Villareal y Regina Torres

se destacaron como las
principales anotadoras de los Sun
Devils IED, contribuyendo con 14
y 15 puntos, respectivamente, a
la victoria de su equipo. Su
actuación en la cancha fue

fundamental para llevar a los Sun
Devils IED a la gloria en este
torneo estatal.

LA VICTORIA
La victoria de los Sun Devils IED

en el Estatal de Baloncesto rumbo
a la Copa Telmex es un logro
significativo para el equipo y una
demostración de su dedicación,
habilidades y espíritu
competitivo. Este triunfo los

impulsa un paso más cerca de sus
metas en el mundo del
baloncesto y deja a los
aficionados emocionados por lo
que vendrá en la próxima etapa
de la Copa Telmex.
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“Si nadie te garantiza el mañana, el hoy
se vuelve inmenso”: Carlos Monsiváis
● Gira de la mañanera
● Rechazan indígenas entrega del Bastón
● Sacude el amor a Tepic y a la CDMX
● PEF: aparece endeudamiento billonario
Asombrados han quedado grupos

representativos de diferentes áreas ante los
pronunciamientos, ideas, exposiciones,
actuación de don Andrés Manuel López
Obrador quien tiene el don de la bilocación
ejecutando al mismo tiempo la presidencia
de la República y el liderazgo del
movimiento por él primero, generado,
después utilizado para llegar al poder. En
el papel de gobernante, de mandatario de
México, de líder del futuro de más de 130
millones de mexicanos participó en la
Conferencia Latinoamericana del Caribe
sobre drogas y, en su intervención se le
olvidó el tema de esta reunión.

Convirtió su participación en otra
mañanera en donde no faltó la instalación
de un púlpito para hablar de los valores,
comparando la formación de las familias
de los países participantes con la de otras
naciones en donde “a los jóvenes se les
saca de la casa a temprana edad”. La frase
“los pobres primero” hizo su aparición
para alardear de los programas Sembrando
Vidas y Jóvenes Construyendo el Futuro.
Sin rubor alguno habló de recuperar la
selva tropical, como un plan de
reforestación, olvidando la depredación
causada con la construcción del Tren Maya.
No faltaron los calificativos hacia quienes
tienen autos de lujo, viven en el dispendio
y, por supuesto, la carga a los medios de
comunicación.

Sobre las drogas hubo la mención del
mexicano de no ser el consumo el
problema de los ahí presentes, aunque sí
debe evitarse se contagie con esa adicción
a los jóvenes. Hubo representantes de 17
países, no todos presidentes, sino enviados
del área diplomática. El mandatario de
Colombia Gustavo Petro hizo referencia a
los 50 años de permanente lucha contra el
tráfico de estupefacientes. Reconoció se ha
convertido en genocidio la guerra contra
las drogas culpando a la estrategia de EU
de causar tantos crímenes ante la demanda
de narcóticos en esa nación.
Desgraciadamente los escenarios de
México y Colombia parecen caminar en
rutas muy similares.

Cuando el tráfico de drogas comenzó a
significarse en nuestro país, en Colombia
sufrían masacres, incendios, intentos del
capo mayor -Pablo Escobar- de intervenir
en la política. Se decía “México no debe
colombianizarse”. El lavado de dinero se
llevaba a cabo por empresarios de todos los
tamaños y sectores. Al paso del tiempo en

Colombia es en donde reclaman no
“mexicanizarse”. La incursión de la mafia
en la política mexicana si ha sido
permisible y están, inclusive, asentados ya
en poderes estatales y municipales.
Replantear la guerra contra las drogas
como problema social y de salud pública es
correcto en naciones en donde es
alarmante el consumo, pero en los lugares
en los cuales llevan a cabo asesinatos,
secuestros, incendios no parecen sino
tentáculos del gran problema y lo
propuesto aparece como solución a muy
largo plazo.

Lo inmediato es la seguridad y esa la ha
impuesto el salvadoreño Nayib Armando
Bukele Ortez, con actos en donde la
autoridad dejó de estar controlada por la
mafia. Los pronunciamientos sobre ayudar
a los EU en su crisis de consumo es una
gran muestra de verborrea unida a la frase
“el antídoto contra las drogas es el amor”
y mientras se dan las manifestaciones de
ese sentimiento ¿cuantos cadáveres
seguirán velándose? “En la izquierda
hemos cometido el error de dejar el tema
de la familia a la derecha” fue otro de los
pronunciamientos de don Andrés Manuel,
como si en el hogar se marcaran
tendencias ideológicas al momento de dar
de comer, para vestir, enviar a los hijos a la
escuela. Con ese pensamiento es con el
cual llevó a los Libros de Texto Gratuitos a
dejar la enseñanza para dedicarlos a
ideologizar a los menores en una
estrategia considerada a largo plazo, pero
exitosa por buscar la formación de nuevos
votantes convencidos desde la etapa en la
cual desconocen el criterio propio.

El cierre de la visita a Colombia y la
participación en la Conferencia
Latinoamericana fue magistral: clase de
historia

BASTÓN BALÍN
Según Juan Ronzón Hernández dirigente

de comunidades indígenas “el bastón de
mando es un símbolo espiritual de
reconocimiento a la dignidad de quien lo
recibe, mismo que es otorgado mediante
asambleas donde diversos pueblos
indígenas están de acuerdo en la
trasmisión de ese emblema, producto de la
confianza y fortaleza que un individuo
otorga a la comunidad, a su pueblo. Este
símbolo no es objeto de decisiones
políticas o económicas, por lo que no
puede ni debe ser comprado con dinero o
favores de ninguna índole. Rechazamos
categóricamente la transmisión del Bastón
de Mando Indígena a quien resulte
coordinador de un proyecto político, pues
es contrario al valor espiritual de un
emblema que no debe ser robado ni
apropiado de ninguna forma. Somos los

pueblos quienes decidimos a quien y por
qué”.

Visto está, no es el respeto por las leyes
lo significativo de este régimen, pero ya
tampoco lo es a las costumbres de los
indígenas. No se conoció de la asamblea o
asambleas en donde fuesen los patriarcas,
consejeros, líderes como las realizadas para
entregarle el Bastón a López Obrador el
primero de diciembre del 2018. Se le otorgó
no solo como objeto de triunfo, según
señalan los del Plan de Poza Rica, sino
como símbolo de reconciliación histórica
entre pueblos indígenas y gobierno
constitucional. Otorgarlo no fue cheque en
blanco para llevarlo a una transmisión, a
un espectáculo como el multipublicitado.

Es otra rayita más al tigre.
SE SIGUEN LAS HUELLAS DEL AMOR

Le llegó el momento a Omar García
Harfuch, hijo de María Harfuch Hidalgo,
actriz conocida como María Sorté, a su vez
descendiente de árabes y Javier García
Paniagua, cuyo padre fue el General
Marcelino García Barragán, ambos insertos
en el área de seguridad con un largo
historial en el cual se conjuntan eventos
aún no suficientemente claros como la
matanza de la Plaza de las Tres Culturas de
Tlatelolco o lo emprendido en contra de la
Liga 23 de septiembre, así como lo de todos
conocido dentro de las actividades del
progenitor del seleccionado para
abanderar a Morena y aliados en el proceso
por el gobierno de la capital del país: la
Dirección Federal de Seguridad.

Con 41 años encima y nacido en
Cuernavaca, Morelos, inició en el 2008, con
el gobierno panista, su carrera en la Policía
Federal Preventiva de la Secretaría de
Seguridad Pública y es ésta la posición en
donde se inician las interrogantes sobre su
actuación como jefe de la división de
investigación en Guerrero. Justifica no
haber participado en el momento de la
desaparición de los jóvenes de Ayotzinapa:
“yo estaba en Michoacán, exactamente en
Buenavista, Tomatlán y en Nueva Italia. Yo
no estaba en Guerrero, si hubiera estado en
Guerrero, por supuesto saldría a asumir y
decir: me hago responsable de la Policía
Federal”. ¿Qué hacía en Michoacán si su
responsabilidad estaba en Guerrero?
También se desempeñó como parte del
gobierno priísta de Peña Nieto al ser
nombrado comisionado de la Agencia de
Investigación Criminal de la PGR hasta el
2018. Poco fue el tiempo de estar
desempleado, lo rescató Claudia
Sheinbaum en el 2019 y lo nombró titular
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en
reemplazo de Jesús Orta Martínez. Como
se conoce sufrió un ataque atribuido al
cartel Jalisco Nueva Generación resultando
herido y dos de sus escoltas muertos. En
los últimos años se le ha visto como un
codiciado soltero, padre de dos niñas.
Muchos decires provocaron su relación con
Ninfa Salinas, hija del concesionario de TV
Azteca, Ricardo Salinas y su inclinación por
proteger y ayudar a la candidata de
Morena y aliados, aunque ha estado a la
vista Jesús Tarriba, el supuesto autor de
una romántica declaración: “Es Claudia”.

Con esto no puede dudarse, van por todo
y para lograrlo, como en la guerra, harán
válidos abusos e ilegalidades. Para ellos el
fin justifica los medios.

Otro ejemplo de incursiones amorosas se
encuentra en Tepic, Nayarit, en donde en
la casa de la alcaldesa ligada
sentimentalmente con un muy alto
personaje de la política mexicana, detienen
a uno de sus principales colaboradores, al
jefe de gabinete Alejandro Galván, acusado
de “violencia familiar”. ¿Le pegó a alguna
conocida de Geraldine Ponce? La
presidenta municipal se encargó de culpar
directamente al gobernador septuagenario
Miguel Ángel Navarro Quintero de actuar
en contra de sus funcionarios “no se que
piensa ese gobernador” sostuvo la
alcaldesa. ¿Imperdonables infidelidades de
por medio? ¿celos? ¿de quién? Entre
morenos te veas, diría Cupido.

DE LOS PASILLOS
La estrategia para convertir el proceso

electoral del 2024 en todo un espectáculo
con un final todavía no claro continúa con
la inscripción de 27 aspirantes a la
candidatura independiente por la
presidencia, 25 varones y dos féminas. Seis
ya entregaron la papelería, entre ellos el
actor Eduardo Verástegui, el exgobernador
de Oaxaca Ulises Ruiz, César Enrique Asiain
del Castillo, consultor en economía; Hugo
Eric Flores fundador del partido Encuentro
Social; Rocío Gabriela González Castañeda
y María Ofelia Edgar Mares. Tienen como
plazo límite el 6 de enero del 2024, para
entregar 980 mil firmas recabadas en 17
entidades federativas…¿Serán sus
rúbricas una carta a los Reyes Magos?

La lucha contra la corrupción tan
cacareada por el tabasqueño conoce
fracasos a cada paso. El turno llegó al
Banco del Bienestar. La Auditoría Superior
de la Federación encontró irregularidades
en el gasto por 4 mil 500 millones de pesos,
en dos años en los cuales su operación era
prácticamente inexistente… Poco
entienden en el gabinete de la 4T que ya
no hay dinero. El secretario de Hacienda,
Rogelio Ramírez de la O ha reportado un
fuerte déficit y, para el año próximo el
proyecto del Presupuesto de Egresos
propone un endeudamiento interno de un
billón 990 mil millones de pesos, 70 por
ciento más alto con respecto al autorizado
para este año y en un régimen en donde
“no nos hemos endeudado” … De pronto
Colima ha despertado la atención al surgir
como punto de apoyo para el futuro de
Mario Delgado. A muy temprana hora se
revela una muy corta distancia, apenas sí
de 3 puntos entre Morena y sus aliados y
el Frente Amplio por México, en las
elecciones para presidentes municipales…
Indira Vizcaíno está preparando su salida
y esta feliz por ello…

La filmación realizada por Carlos Ortiz
Tejeda sobre la situación existente en Chile
en la fecha clave para Salvador Allende,
hubiese sido una joya en la presencia de
AMLO en ese país, pero la ignorancia lo
abarca todo… Hoy se conocerá la decisión
de Marcelo Ebrard y se tendrá, para el
registro de la historia.



Independientemente del triunfo o la
derrota electoral de la “corcholata” Claudia
Sheinbaum –nunca podrá quitarse el
mote–, a quien de verdad le urge llegar a
alguna de las dos Cámaras del Congreso de
la Unión es a Andrés Manuel López
Beltrán…

… el júnior “político” del sexenio que,
por fortuna, está por terminar.

Por eso -y otras cosas más– desdeñó
aquella “nada interesada” oferta de
Marcelo Ebrard de convertirse en
secretario del Despacho Presidencial, en el
para entonces ya remoto e improbable
caso de que se convirtiera en Presidente de
la República.

A Andy no le hubiese disgustad la idea,
sólo que ya tenía compromiso con
Sheinbaum.

Por ello es que hoy muy seguramente
optará por ser próximo senador de la
República o, ya de perdiz, diputado federal.

Y no. No porque tenga en la testa las
grandes ideas que convertiría en
iniciativas de ley para beneficiar, claro,
“primero a los pobres”…

… tampoco porque finalmente se haya
percatado de que eso de fabricar
chocolates y cervezas la verdad, la verdad,
no es lo suyo…

… sí, en cambio, porque le urge tener
fuero constitucional que lo proteja, ahora
que su papi se vaya finalmente a “La
Chingada”.

López Beltrán, Andy por el mote con el
que se le conoce, ha tenido los brazos
metidos hasta los codos en la selección de
la candidatura de Sheinbaum, de quien se
dice es asesor “político”… o, si usted lo
prefiere, correa de transmisión que va de
AMLO a Claudia y viceversa.

La cercanía del junior con la que será
candidata presidencial cuatrotera es
innegable.

Falso de todas falsedades, eso sí, que él
hubiese mantenido una relación
sentimental con la ex “regenta” de la cual
hubiese nacido un niño. Una patraña
inventada por los no pocos malquerientes
de la llamada Cuarta Transformación.

Lo cierto es que la proximidad entre
ambos se ha dado en el redituable terreno
de los “bisnes”.

Se ha documentado, por ejemplo, como
en diversas convocatorias para llevar a
cabo obras con los recursos de los
pagaimpuestos de la capital federal se ha
condicionado la participación de empresas
de individuos que tienen proximidad
amistosa y/o sociedad con el segundo de
los hijos de AMLO.

Andy y sus amigos se embolsaban dinero
público y la “corcholata” favorita obtenía
puntos en el ánimo del gran “destapador”.

Negocio redondo, pues…

… que debe ser penado no sólo por el
tráfico de influencias…

… también por el de enriquecimiento
inexplicable.

¡Por eso es que a Andy le urge tener
fuero!

La banda de los “sin calcetines”
Pero Andy ha traficado y aún trafica su

influencia como el hijo “político” del
Presidente no solo en el gobierno de
CDMX…

… lo ha hecho y hace en otras entidades
de la República y en no pocas
dependencias del gobierno federal.

Fue en este espacio en donde por vez
primera se dio cuenta de algunos de los
negocios del júnior, principalmente en el
ámbito de los combustibles.

Uno de ellos, la importación ilegal –
contrabando– de gasolina y diésel,
empleando duplicados de permisos
originales, una y otra y otra vez, contando
para ello con la complicidad de
fruncionarios a modo dentro de los
órganos constitucionales autónomos del
área.

Otro, el del cobro fast track de facturas
de Pemex y de otras muchas dependencias
que siempre están en deuda con sus
proveedores de obras y de servicios.

Así, por ejemplo, a fines de octubre de
2021, usted seguro leyó aquí Andy López
y los sin calcetines, donde se detalla como
es que los miembros de su banda “Tienen
entre 25 y 35 años. Visten como lo hacían
ciertos jóvenes… hace dos décadas.
Camisas vistosas, al estilo de las que en el
siglo XX diseñara Versace. Pantalones de
brincacharcos que permiten observar que
el portador no usa calcetines y que calza
sus choclos Ferragamo “a rais”.

“Son dos, tres, a veces cuatro. Siempre
citan a los clientes en restaurantes de
moda y, claro, de mucho postín.

“Las cuentas, al final, son de cinco cifras
más algunos centavos.

“Y es que piden champagne. Varias
botellas del espumoso. Eso, como
aperitivo, pero también para acompañar
los platillos y el postre, claro está.

“Así, entre sorbo y bocado dicen poder
arreglar cualquier problema con el
gobiernito de la que, ¡oh ilusos de
nosotros!, todavía llaman Cuarta
Transformación…

“… desde licitaciones que pueden ser ‘a
modo’ para que gane el cliente y ellos, por
supuesto, se lleven su comisión…

“… hasta cobros de facturas
multimillonarias a Pemex –por ejemplo–
que sólo a través de ellos culminan con
una transferencia electrónica en la que ya
están descontados los ‘honorarios’ –la
tajada del pastel, pues– de quienes dicen

ser no sólo amigos sino ¡representantes de
Andrés Manuel López Beltrán!, vástago de
usted ya se imagina quién.

“Comisiones, ‘honorarios’ o tajadas del
pastel hasta del 30 por ciento del contrato
o del cobro.

“Y en época de sequía económica…
“… con los grifos de la Tesorería de la

Federación cerrados…
“… los clientes aumentan.
“Para ganar licitaciones…
“… para que los ayuden a cobrar

adeudos.”
Está de más repetir que estos jóvenes son

harto exitosos. Y todo porque dicen ser
amigos de Andy. Sus socios, además,

Pero como no hay crimen sin castigo…
… y peor si gana a Morena la

oposición…
… a Andy le urge tener fuero.
Incluso por si se le llegara voltear la

“corcholata” Sheinbaum –remember Raúl
Salinas de Gortari–, como muchos le
advirtieron ya.

Indicios
Cada vez circulan más y más

informaciones provenientes de la
Auditoría Superior de la Federación que
pintan como desastrosa la gestión del
oaxaqueño David Colmenares al frente de
ella. Ya en ocasiones anteriores las
diputadas federales María Elena Pérez-Jaén
(PAN) y Adela Ramos (Morena) han
denunciado la parcialidad del titular de la
ASF que no oculta estar entregado a la 4T
a través de múltiples compromisos de
nepotismo y, no lo dude, quizá hasta
financieros. Estos días tuvo gran
repercusión un post, en X, firmado por
“Ciudadanos Alertadores”, en el que se
describen la serie de barbaridades que
suceden al seno de las instalaciones de la
Auditoria. Lo que no mencionan es que
también se ha convertido en una suerte de
“fumadero de opio” en torno al director
general del gasto federalizado, Aureliano
Hernández Palacios Cardel –nieto del
prestigiado abogado veracruzano del
mismo nombre, Aureliano Hernández
Palacios. Ahí los dealers tienen un gran
negocio. Y esos pobres adictos parecen no

tener salvación. De nada de ello se da
cuenta Colmenares quien, dicen, muy de
vez en vez se presenta en sus oficinas ¡sólo
a descansar! * * * ¡Santas precandidaturas,
Batman! Y ahora que Omar García Harfuch
renunció a la intendencia de la ineficaz y
corrupta policía capitalina, ¿quién podrá
defendernos?, como inquiría aquel
antihéroe de ficción. Recuerde usted que
el nieto del general Marcelino García
Barragán e hijo de don Javier García
Paniagua fue llamado allá por octubre del
año pasado “el Guardián de la Ciudad” por
el adulador de los poderosos en turno,
Jesús Sesma, diputado local por el Verde. Y
más todavía, pues le dijo que los
“creadores de las series de superhéroes
basarían en usted la creación de un nuevo
superhéroe”. La ciudad está indefensa…
como siempre, jajajajaja. * * * Ahora a ver
cómo nos va con Robin, Pablo Vázquez
Camacho, quien el sábado tomó posesión
de la titularidad de la SSC de CDMX. * * *
Los malabares están de moda. Bastó con
asomarse este fin de semana a los escritos
de los textoservidores cuatroteros para
leer que el proceso de selección de la
“corcholata” favorita fue un éxito, pero con
trampas; que sí, que fue disparejo porque
Sheinbaum comenzó dos años antes, pero
que sí, que claro que fue transparente y
exitoso… y así, muchas más
contradicciones en un mismo escrito. Todo
por quedar bien con YSQ, aunque a duras
penas lo consigan. ¡Con esos defensores…
! * * * La verdad, la verdad, no tienen madre
los cuatroteros encabezados por AMLO:
Presentar un presupuesto de egresos para
2024, construido con los impuestos que
pagamos todos los mexicanos –hasta los
más pobres– y con un sustancial
incremento de la deuda pública, en el que
se disminuyen sustancialmente los
recursos públicos para el rubro de la salud
y entregar una cantidad superior a la
Defensa Nacional para la construcción del
polémico Tren Maya es, repito, ¡no tener
madre! Los legisladores guinda lo
aprobarán “sin cambiarle ni una coma”,
but of course. * * * Y por hoy es todo. Le
deseo, como siempre, ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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Sin que las autoridades
revelaran nada, estos restos
humanos aparecieron en una
bolsa de plástico, limpios y
organizados. El fin de semana se
informó que un almacén de la
Jurisdicción Sanitaria no.1 en
Tepic, Nayarit, se encontraba una
bolsa de plástico, huesos y un
cráneo que parecía ser humano.

Cuando trabajadores vecinales
realizaban tareas de limpieza y
mantenimiento en uno de los

almacenes públicos del
fraccionamiento Los Estadios, se
produjo el hallazgo.  Los
fragmentos que también incluían
partes de esqueleto humano
como fémures y un cráneo fueron
descubiertos en una bolsa rosa y
parecían estar limpios y en buen
estado. Posteriormente, los
empleados avisaron a las
autoridades, y una unidad del
Servicio Médico Forense y
Servicios Periciales se trasladó
hasta ese lugar para recabar

información e iniciar las
investigaciones.

Los almacenes de esta agencia
de salud estuvieron cerrados por
un tiempo para que se pudieran
completar los procedimientos
legales, pero luego reabrieron y
reanudaron la presentación de
servicios con normalidad. Con el
fin de esclarecer la situación y, de
ser necesario, identificar a esta
persona, los peritos de la Fiscalía
General del Estado de Nayarit
examinarán los restos óseos.

Encuentran huesos humanos en
una bodega de Nayarit

AN

El excanciller Marcelo Ebrard
Casaubón demandó a Morena
declarar la nulidad y ordenar la
reposición del proceso interno
por el que fue seleccionada
Claudia Sheinbaum como
coordinadora de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación, el pasado
miércoles 6 de septiembre.

Así lo dan a conocer medios
nacionales como Milenio y
Reforma, que tuvieron acceso al
recurso de 41 páginas que
presentó el exfuncionario el
domingo 10 de septiembre ante la
Comisión Nacional de Honestidad
y Justicia del partido guinda.

En el documento, Ebrard
Casaubón detalla cinco puntos en
los que desglosa presuntas
irregularidades a favor de Claudia
Sheinbaum.

El primer punto se refiere a la
presunta participación de la
Comisión de Encuestas de
Morena, encabezada por la
exalcaldesa de Tlalpan, Ivonne
Cisneros Luján, en favor de la
exjefa de gobierno.

En ese sentido, acusó
parcialidad por parte del
organismo interno, del que dijo,
se vio rebasado desde el inicio del
proceso.

Destacó la afinidad de Cisneros
con el proyecto de Sheinbaum, al
haber aparecido en algunos de
sus eventos, y cuestionó la

participación del comisionado de
encuestas, Rogelio Valdespino
Luna, colaborador del senador
Gabriel García Hernández, quien
fue encargado de la movilización
de cada paquete con los
resultados.

Se refirió al audio en que María
Sonia Michua, a quien identifica
como colaboradora del grupo de
Valdespino, supuestamente pide
el voto a favor de Claudia
Sheinbaum.

En el segundo punto menciona
la supuesta intervención de la
Secretaría del Bienestar,
encabezada por Ariadna Montiel,
así como de diversos funcionarios
públicos como los llamados
‘Servidores de la Nación’.

“El desvío de recursos públicos
para apoyar la promoción de una
candidata, no solo nos regresa a
un nivel de corrupción del siglo
pasado, también viola el artículo
134 de la Constitución Política de
los Estados Unidos Mexicanos”,
señala.

Adjunta el testimonio de un
exservidor de la Nación sobre el
“uso clientelar” de la dependencia
en Baja California, así como otros
testimonios sobre las visitas de
funcionarios de la secretaría a las
secciones que fueron encuestadas
posteriormente y del supuesto
ofrecimiento de apoyos a cambio
de respaldar a Sheinbaum.

“Los hechos que aquí se
mencionan son evidencia
contundente para descalificar la
legitimidad del proceso”, señala,

por la participación en el proceso
de personas que entregan
programas sociales, lo que generó
un “ejercicio de presión” hacia los
encuestados.

El tercer punto tiene que ver con
el supuesto conocimiento previo
de las secciones a encuestar por
parte del equipo de Sheinbaum
Pardo, que permitió que se
pudieran desplegar operativos
para promocionar a la aspirante
“como se ha visto en varias
secciones”.

Ebrard también habla de la
supuesta presencia de un grupo
de apoyo a la exjefa de Gobierno
denominado Centinela o
Centinelas que, entre otras

acciones “supervisaron” y
“hostigaron” a la gente
encuestada.

Como cuarto punto, señala que
la cadena de custodia de las urnas
de la encuesta estuvo
comprometida y que el
responsable Alejandro Peña Villa
tuvo “graves omisiones a lo largo
de proceso que son a esta altura
irreparables”.

Finalmente, Ebrard enlista
diversas irregularidades como la
coacción hacia las personas
encuestadas, mediante
“amenazas, violencia e
intimidación”, por lo que
considera que “no existieron las
condiciones para que la

ciudadanía que quería participar
lo hiciera con plena libertad de
decidir sin presiones”.

El excanciller pide que se
investiguen estos actos de
violencia y se suspendan sus
derechos partidistas a las
personas que participaron en
éstos.

“Como se observa, aún y cuando
se denunció de manera reiterada
que no existía una igualdad de
condiciones, existieron diversos
factores que no dan certeza de
que las personas encuestadas
hayan emitido su voto de manera
libre o que se haya garantizado la
seguridad de su voto reflejada en
el resultado”, apunta.

Ebrard impugna proceso interno ante
Morena; pide su nulidad y reposición



Se produjo una rotura en los
tanques de una destilería cercada,
los que provoco que miles de
litros de vino tinto inundaran las
calles de Andina, una pequeña
ciudad portuguesa en la región de
Aveiro. Esto fue inesperado según
informes. Los bomberos y la
policía local actuaron
rápidamente para impedir que el
vino entrara en el río Cértimatras
conocer la situación. De lo
contrario, se habría producido
una catástrofe medioambiental. 

La fabrica emitió un
comunicado donde anuncio su

compromiso para reparar los
daños ocasionados. "Asumimos
toda la responsabilidad de los
costes asociados a la limpieza y
reparación de los daños, teniendo
equipos disponibles para hacerlo
de forma inmediata", detallaron.

Hasta el momento no se ha
informado de daños físicos a la
propiedad privada de los
residentes ni al mobiliario
público, sin embargo, como la
explosión afecta a la calidad del
aire del municipio, las
autoridades tuvieron que decidir
cancelar las clases durante los
próximos días.
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Se desborda un río de vino en
Portugal tras una explosión 

Con una serie de ataques que
dejaron casi 3.000 muertos, el
terrorismo se extendió por toda
la nación de América del Norte.
Las cicatrices siguen siendo
visibles 22 años después. Los

acontecimientos del 11 de
septiembre del 2001 llenaron las
pantallas de todo el mundo con
escenas que parecían pertenecer
a una pelicula de acción de
Hollywood. Una de las Torres

Gemelas de World Trade center
en Nueva York fue impactada por
un avión. Pero no fue una
historia. La amenaza terrorista
golpeó ese día a Estados Unidos
en sus símbolos de avance y

poder. Aunque han pasado 22
años y no se han producido más
ataques terroristas islamista en
suelo estadounidense, el costo
financiero ha sido significativo.
Con miles de soldados

estadounidenses y de otros
países, insurgentes talibanes y
civiles afganos asesinados, la
nación participó en la guerra más
larga de su historia en
Afganistán.

El peor ataque terrorista de la
historia sucedió hace 22 años
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Uno de los beneficios más
prácticos de Google Docs, la
herramienta de texto de la
compañía, es su capacidad para
interactuar con otros contenidos
que pueden estar presentes en
archivos de Drive tanto de uso
personal como aquellos
compartidos por otros usuarios.

Esta característica no requiere
de una versión premium de pago
pues está activada de forma
predeterminada y se puede
acceder a ella con solo utilizar un
caracter especial: “@”. Tan
pronto se escribe, el documento
de Google desplegará un menú
especial en el que se podrán
encontrar diferentes funciones
como el establecimiento de una
tarea, adjuntar correos
electrónicos, etc.

Todos los artículos especiales de
Google Docs tienen una opción de
personalización para que se
añada la información que se
desee con respecto a procesos,
conteo de actividades, tareas
pendientes, asignaciones de
votos, encuestas, etc. Si bien
están disponibles en cualquier
documento, son mucho más
útiles al momento de realizar
trabajos colaborativos.

Entre los elementos que se
pueden incorporar se encuentran:
Tarea, Fecha, Menú Desplegable,
Cronómetro, Temporizador,
Variable, Chip de voto, Notas de
reunión, Borrador de correo,
Borrador de evento de calendario,
Bloque de código (C/C++, Java,
Javascript, Python, Unset), y
Planificación de producto.

Por otro lado, la gran mayoría de
estos elementos, como el
cronómetro o temporizador e
incluso las casillas de tareas y
votos también son parte de los
elementos dinámicos que se tiene
disponible para realizar cualquier
tipo de tarea o trabajo grupal
pues se puede interactuar con

ellos de diferentes formas, ya sea
para marcar la ejecución de una
parte de una actividad o para
configurar una nueva tarea o
tiempo.

De igual forma, también se
pueden vincular documentos y
fechas destacadas en el
calendario, ya sean privadas o
compartidas para trabajo
colectivo, a modo de enlace para
facilitar el trabajo referencial con
más de un archivo disponible en
Google Drive.

Inteligencia artificial en
Google Docs

Al igual que otras compañías
que empezaron a implementar la
inteligencia artificial como una
herramienta complementaria,
Google ha lanzado funciones
especiales para optimizar el
trabajo en diversos espacios.

En el caso de Google Docs, la
característica “Help Me Write”
aplicará la IA generativa para
redactar rápidamente
documentos a partir de datos

clave o indicaciones específicas
sobre lo que se desee expresar. El
producto final no será establecido
directamente como contenido,
sino que puede ser editado por el
usuario antes de formar parte del
documento.

El prompt o indicación será
netamente la creación del usuario
y no recibirá ninguna indicación
por parte del sistema. En caso de
ser, por ejemplo, un correo
electrónico, solo necesitará un
nombre para el destinatario y un
contexto para desarrollar un
tema central del mensaje.

En caso de que la propuesta de
la inteligencia artificial no sea
adecuada o del agrado del
usuario, estos tendrán la opción
de “refinar”, que implica dar una
nueva indicación similar a la
anterior para añadir más
información, o “re-crear”, que
obligará al sistema a dar una
nueva respuesta completamente
nueva sin necesidad de cambiar
la indicación.

Aunque por el momento solo se
puede utilizar esta herramienta
luego de registrarse en Google
Labs, el proceso es sencillo y se
puede hacer desde la página web
de labs.withgoogle.com a la que
pueden acceder desde sus
computadores o celulares.

Una vez dentro de este sitio, los
usuarios deberán buscar los
proyectos con base en
inteligencia artificial y pulsar
sobre los botones “Saber Más” o

“Unirse a la Lista de Espera”. En
este caso significa que el usuario
deberá esperar a que el acceso a
esta característica.

Cada programa tendrá secciones
diferentes a las que se tendrá que
acceder y completar los pasos que
se indican para finalizar el
registro. Cuando la función esté
activa, los usuarios seleccionados
para el nuevo ingreso recibirán
una conformación de correo
electrónico.

Para qué sirve la
tecla @ en
Google Docs
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Casi un tercio de los adultos

estadounidenses (32%) tiene un
tatuaje y casi una cuarta parte
(22%) tiene más de uno, según un
informe del Pew Research Center.

Los hallazgos se basan en datos
de 8.480 adultos recopilados en
julio de este año, que
comprenden una muestra
representativa a nivel nacional.

El informe descubrió que los
tatuajes eran más comunes entre
las mujeres que entre los
hombres (38% frente a 27%) y
entre los adultos más jóvenes
(41%de los menores de 30 años
en comparación con el 13% de las
personas de 65 años o más).

La mayoría de las personas
(69%) dijeron que se habían
hecho un tatuaje para recordar u
honrar a alguien o algo.

Los tatuajes, también conocidos
como arte corporal, se crean
inyectando tinta de color en la
segunda capa de la piel, conocida
como dermis, un proceso que
generalmente se realiza sin
anestésicos y que puede variar de
leve a gravemente doloroso.

¿Cuáles son los riesgos para la
salud de los tatuajes?

Los riesgos para la salud
incluyen la posibilidad de
infección de la piel, reacciones

alérgicas a los tintes y el
desarrollo de queloides, que son
protuberancias en la piel
resultantes de un crecimiento
excesivo de tejido cicatricial.

Si bien la Administración de
Alimentos y Medicamentos de
EEUU (FDA, por sus siglas en
inglés) no es el organismo que
aprueba las tintas para inyección
en la piel, estas sustancias están
sujetas a la supervisión de la
agencia. En los últimos 20 años,
las tintas para tatuajes han sido
retiradas del mercado 18 veces
debido a contaminación.

La FDA también ofrece una hoja
de consejos en línea sobre salud y
tatuajes titulada “Piense antes de
tatuarse: seguridad en los
tatuajes”.

Entre los consejos de la FDA se
destacan: “Si nota que el área
parece no curarse o si nota una
erupción (enrojecimiento o
protuberancias) cerca de su
tatuaje, comuníquese con el
tatuador y su profesional de la
salud, especialmente si tiene
fiebre”.

La FDA tampoco supervisa las
prácticas en los centros de
tatuajes, que están sujetos a las
regulaciones del departamento
de salud estatal o local.

Aunque están destinados a

durar toda la vida, los tatuajes a
veces se pueden eliminar o
aclarar mediante láser o cirugía.
El proceso, que puede ser
doloroso, puede causar cicatrices
y sensibilidad y es posible que no
elimine por completo el tatuaje.

El informe Pew también
encontró que, en la actualidad, el
80% de los estadounidenses
(incluidos aquellos con y sin
tatuajes) creen que la sociedad
acepta más a las personas con
tatuajes que hace dos décadas.

Los tatuajes pueden provocar
algunos riesgos para la salud
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Este mes, Disney+ está listo

para deleitar a sus suscriptores
con un listado de estrenos que
prometen transportar a las
audiencias a mundos de fantasía,
aventura y romance. Entre los
lanzamientos más esperados se
encuentra la película animada
Elementos, la serie Ahsoka (del
universo de Star Wars) y el live-
action de La Sirenita. Conoce un
poco más sobre estos títulos que
prometen atraer una gran base
de fanáticos a la plataforma.

El encanto de la Ciudad
Elemento

La primera es una colaboración
entre Disney y Pixar que ha
generado expectación por su
innovadora narrativa y tecnología
de vanguardia. La película, que se
estrena el 13 de septiembre, narra
la conmovedora historia de
Ember y Wade, dos jóvenes con
orígenes contrastantes que se
encuentran en la vibrante Ciudad
Elementos. La producción ha
marcado un hito en la industria,
utilizando una potencia
computacional sin precedentes
para crear una experiencia

visualmente rica y envolvente.
Ahsoka Tano en su serie en

solitario
En el universo de Star Wars, los

aficionados pueden esperar la
llegada de nuevos episodios de
Ahsoka. La ficción, que forma
parte de una franquicia que
comenzó su viaje en 1977 con
Star Wars: una nueva esperanza,
sigue las aventuras de Ahsoka
Tano, interpretada por Rosario
Dawson, en una galaxia muy,
muy lejana. La trama se centra en
la lucha de Ahsoka para proteger
una República recién conquistada
de amenazas emergentes,
prometiendo una mezcla de
acción y drama que ha sido una
firma de la franquicia.

Disney revive un clásico en
otro live-action

Otro estreno destacado es la
nueva versión con actores reales
de La Sirenita, una película que
revive la clásica historia de Ariel,
una sirena joven y apasionada
que anhela aventuras terrestres.
Dirigida por Rob Marshall, la
película cuenta con actuaciones
destacadas de Halle Bailey como
Ariel y Jonah Hauer-King como el
príncipe Eric. La banda sonora,

una combinación de melodías
clásicas y nuevas composiciones,
ha sido creada por los
reconocidos Alan Menken y Lin-
Manuel Miranda, prometiendo
llevar a las audiencias en un viaje
musical emocional.

Además de estos estrenos, el
servicio de streaming continúa
expandiendo su catálogo con una

amplia gama de contenidos,
desde clásicos hasta
documentales exclusivos de
National Geographic y ficciones
de gran presupuesto para el cine
y la televisión. La plataforma
permite hasta cuatro dispositivos
compatibles simultáneamente y
ofrece funciones como
GroupWatch, para compartir la

experiencia de visualización con
familiares y amigos.

La Sirenita ya se encuentra
disponible para ver en todas las
pantallas, mientras que, Ahsoka
lanzará un episodio cada semana
hasta concluir con su primera
temporada. Por otro lado,
Elementos llegará el 13 de
septiembre a la plataforma.

“Ahsoka”, “Elementos” y “La
Sirenita” encabezan la lista de
los últimos estrenos en Disney+
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